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國 立 臺 北 商 業 大 學 

1 0 7 學 年 度 第 1 學 期 總 務 會 議 紀 錄 

時間：108年1月23日（星期三）中午12:00 

地點：行政大樓7樓行政會議廳 

出席人員：如簽到表 

主席：閻總務長瑞彥                                     記錄：沈慧敏 

壹、 主席致詞 

一、 去(107)年高教深耕計畫有 6,900萬元，為利各單位了解此類大型採購

案相關辦理程序及注意事項，總務處已於去年 8月 17日辦理「大型計

畫案採購暨核銷作業說明會」，感謝各單位的努力及協助，相關採購及

驗收作業能順利完成。 

二、 另外學校相關重大工程，如 臺北校區的活動中心廁所淋浴間及一樓門

廳整修工程、活動中心增設無障礙電梯工程、自動化停車管理系統工

程、五育樓及六藝樓普通教室門扇更新工程，桃園校區的風雨球場新建

工程等，都持續進行。去年及今年因施工過程發生了意外致使學生些微

受傷，所幸緊急處理已圓滿解決。總務處將持續注意維護學校的環境安

全。 

三、 今(108)年環安業務將接受教育部評鑑，1月 17日已召開環境保護暨安

全衛生委員會議，通過修訂承攬商安全衛生管理標準作業流程，及訂定

執行職務遭受不法侵害預防計畫、異常工作負荷促發疾病預防計畫、人

因性危害預防計畫等提案，後續將持續推動。 

四、 新的一年，祝福各位主管及同仁身體健康，諸事大吉。 

貳、 宣讀上次會議紀錄(106學年度第 2學期)並報告執行情形 

  （無提案） 

 

參、 各組工作報告(補充口頭報告） 

＊電子檔 107-1總務會議-各組工作報告.pdf，置於網頁請自行下載參閱

（學校首頁/行政單位/總務處/總務會議） 
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(一) 事務組：請參工作報告資料。 

(二) 經營管理組：經管組除書面資料外補充說明，今年本校將辦理設置

太陽能光電發電設備場地標租案，本案係依教育部要求標準設置，

於 107年 12月 26日教育部及台科大魏總務長到校指導暨技術輔

導，將採取公開標租方式辦理。簡單說學校不需負擔任何費用，由

廠商辦理設備設置及後續保固、並將出租之屋頂防水責任轉移廠商

負責，預計 1年可收入約 15萬元，本校初步出租屋頂為臺北校區

五育樓及桃園校區公能樓、弘毅樓。本案亦已簽奉校長同意辦理，

本組在本次會議報告同意備查後，將續辦公開標租事宜。 

(三) 營繕組：有關於寒假期間預防性檢修(如頂板天花板)，會先 e-mail

通知管理單位表示檢修，檢修時會請檢修人員穿著背心識別。 

(四) 環安組 

1. 再次提醒各單位如有棄置的蘭花盆栽，請先送環安組養護。 

2. 依職安法本組每年舉辦安全衛生講習會，請各單位提醒所屬同

仁，務必參加訓練，以免受罰。 

(五) 文書組：請參工作報告資料。 

(六) 出納組：即日起，本校同仁可由出納付款查詢系統中「薪資報表」

項目下按查詢後產生 107年度扣繳憑單即可列印；若同仁忘記密碼

可以來電本組重新設定。 

(七) 桃園校區綜合服務組：請參工作報告資料。 
 

肆、 提案討論 

提案ㄧ、總務處提：擬訂定「國立臺北商業大學火災應變處理流程」(草案)，

提請討論。 

說 明： 

一、校園火災發生時，為使發現人或單位能立即通報與應變，將火災移除或

火災造成之損失降至最低，擬訂定「國立臺北商業大學火災應變處理流

程」(草案)，以保障師生之安全。 

二、本案擬依本校分工，參酌臺大、清大、東華等校火災應變相關資料訂定。 

辦 法：經總務會議討論通過後實施。 
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決 議：本案依與會委員建議修正，其餘部分授權職掌管理單位環安組做文字

修正(「國立臺北商業大學火災應變處理流程」修正如附件一)。 

提案二、會資系提：六藝樓有老鼠出沒，請學校安排一次全校性滅鼠。 

說 明：六藝樓下方為垃圾集散區，會資系系辦及藝 512-1教室天花板每日有

老鼠跑動聲響，甚至偶見老鼠公然現身，顯示鼠患嚴重。恐影響管線

設備及造成疾病傳播。 

辦 法：請總務處規劃一次性施作及長期性防治計畫。 

【事務組回應】 

一、 會後將洽商投藥，屆時請會資系協助指引鼠患嚴重的區域。投藥將持續

一個月，再進行觀察。 

二、 垃圾場每天晚上清運後，垃圾箱及地面都會進行消毒，如有疑慮引起鼠

患，將會請清運廠商加強消毒劑量及次數。 

三、 再次籲請各單位轉知同仁辦公室、研究室(櫥櫃、抽屜)勿放置糖果餅干

等食物，以斷絶其食物來源，同時也儘量不要有盆栽，避免發生老鼠找

不到吃的東西而去啃食樹葉的情形。 

【尹主任教官表示】五育樓 B1 有學餐廚房，也有鼠患問題，建議能一併定期

投藥。 

決 議：總務處將就本案所提位置進行投藥，另請各單位轉知同仁於辦公室、

研究室勿放置食物。 

伍、 臨時動議 

一、 學生代表李昀城提： 

(一)活動中心電梯施工期間已請社團辦公室停止使用，請問何時可恢

復使用? 

【營繕組回應】活動中心電梯目前申請使用執照作業(消防局審查

中)，審查通過再送建管處作業。社團辦公室部分，廠

商於 1月中提送竣工文件(結算書、竣工圖、材料進場

資料等），經審查仍需補充及修改，已請廠商儘速補

正，以利後續辦理驗收作業，俟驗收確認核可後就能

開放使用。 
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【總務長裁示】請營繕組儘快辦理，希望開學後社團辦公室能恢復使

用。 

(二)提案一之火警警報鈴誤觸誤響有何處理? 

【環安組回應】將依本校校園警報系統響起處理作業流程辦理（詳附

件二），警衛室接收訊息後通知營繕組(或綜服組)暫時

關閉警鈴，隨即廣播或通知師生火警警報係屬誤觸請

勿驚慌，並請廠商查明誤警原因。 

【綜服組回應】桃園校區針對宿舍消防誤報部分，另依本校「桃園校

區北商學舍消防警報設備誤報處理標準作業流程」辦

理（詳附件三），由宿舍管理人員進行誤報處理作業，

若有設施設備故障則進行消防設備檢修，也請於宿舍

使用時禁止使用高耗電電器以維護安全。 

二、 學生代表邱鈞評提： 

（一）有關提案一的火災應變處理流程，是否兩校區均同樣遵照？ 

（二）前面提到誤觸警鈴有發 mail，發送對象有含學生？ 

【總務長回應】火災應變處理流程兩校區均適用，均依此規定處理。

誤觸警鈴 mail通知目前係發送教職人員，學生部分將

另請系辧及教師轉知當天上課的班級學生。 

三、 李主任秘書麒麟提：學校機房部分火災處理方式與提案一的處理流程

不同，建議洽管理機房的單位討論如何處理。 

【總務長回應】將參考其他大學相關資料，再與資網中心及資管系討

論。 

四、 林館長盈鈞提：校史館及典藏室因有珍貴文物，有關火災處理方式，

能否予以協助。 

【總務長回應】請環安組會後與圖書館連繫討論。另有關不當電器使

用部分，107年 8月已行文各一級單位及系所，如有需

要將再發函提醒教師注意。 

陸、 散會(12:40) 


